
 

 

ATA DO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DOS AFLUENTES 1 

MINEIROS DO BAIXO RIO GRANDE – GD8 Ata da 2ª Reunião Ordinária do 2 
Comitê da Bacia Hidrográfica dos Afluentes Mineiros do Baixo Rio Grande – GD8, 3 

realizada no dia 03 de maio de 2022 por meio da plataforma digital TEAMS. Daniel 4 
(Secretario Administrativo) avisa que a reunião será gravada e exibida no canal 5 

do Youtube pela Gerência de Apoio aos CBHs. Às 09h25min reuniu-se o Plenário 6 
do Comitê da Bacia Hidrográfica dos Afluentes Mineiros do Baixo Rio Grande – 7 

GD8 comparecendo os seguintes Conselheiros Titulares e Suplentes. 8 
Representantes: PODER PÚBLICO ESTADUAL; Hideraldo Buch (SRS de 9 

Uberaba), Rodrigo Angelis Alvarez (SEMAD), Robson Rodrigues dos Santos e 10 
Maria de Maria de Lourdes Amaral do Nascimento (IGAM), Wilson Marajó 11 

Fernandes (SEAPA), Diego César Veloso Rezende e Albany Árcega (EMATER). 12 
PODER PÚBLICO MUNICIPAL: Vinicius Arcanjo da Silva (Prefeitura 13 

Municipal de Uberaba) e Marinho Martins Severino Segundo (Prefeitura 14 
Municipal de Sacramento), Marcelo Jabur Maluf Amorim (Prefeitura Municipal 15 

de Itapagipe). USUÁRIOS: Adalberto Azeredo Rodrigues (FURNAS), Dênio 16 
Drummond Procópio (CEMIG), Marcos Paulo Galli (Usina Delta – Unidade 17 

Volta Grande), Vanessa Vaz de Oliveira (CODAU), Andreza Melo (Mosaic 18 
Fertilizantes P&K Ltda), Elenice Louback Barros (COPASA), Maria Eduarda 19 
Rodrigues da Cunha e Gonçalves (FIEMG), Oscar Alexander C. Eichel 20 

(CANACAMPO). SOCIEDADE CIVIL: Leonardo Campos de Assis (UNIUBE), 21 
Marizélia Gomes Costa do (Instituto Agronelli) e Gustavo Bernardino Malacco da 22 

Silva (ANGÁ). ITEM 01 – Abertura e verificação do quórum; Hideraldo Buch 23 
(SRS UBERABA) inicia a reunião as 09:35 passou a palavra para Marizelia 24 

(Instituto Agronelli), Marinho (PM de Sacramento) e Daniel (Secretário 25 
Executivo) fazer uso da palavra, na qual ele cumprimenta a todos desejando uma 26 

excelente reunião. Buch (SRS Uberaba), solicita ao secretário Daniel (Secretário 27 
Executivo) a verificação do quórum. Daniel (Secretário Executivo) confirma que 28 

o quórum foi instalado. ITEM 02 – Hudson (IGAM) pede a palavra e disse que 29 
houve um reordamento Interno da FIEMG e que estará em outras atividades dentro 30 

da FIEMG e agradeceu a participação e o aprendizado com o CBH GD-8. Maria 31 
Eduarda (FIEMG) pediu a palavra onde se apresentou como nova conselheira do 32 

CBH GD-8, mora em Uberlândia/MG e que conhece alguns conselheiros (a) de 33 
outros CBHs. Disse que veio para colaborar com o CBH GD-8. Buch (SRS 34 

Uberaba), explicou a todos que não poderá ficar até ao término da reunião devido a 35 
reunião com a Superintendência Regional de Saúde de Uberaba sobre assunto do 36 

seu trabalho cotidiano. Buch (SRS Uberaba), solicitou a plenária inclusão na pauta 37 
a escolha de um conselheiro do Poder Público Estadual para recompor a Comissão 38 

Eleitoral, já que a Guilhermina da EMATER saiu da composição. Colocado em 39 
votação: APROVADO. Buch (SRS Uberaba), informou também como está o 40 

andamento do ENCOB/2022. Disse que a programação já está pronta, falta apenas 41 
os nomes dos palestrantes e que isso de responsabilidade da Comissão local do 42 

estado do Paraná. As inscrições estarão abertas no mês de junho/2022. Que o 43 



 

 

IGAM disponibilizará uma vaga por CBHs que não tem cobrança. Buch (SRS 44 

Uberaba) informou ainda que o conselheiro Mauricio (FONASC) não estaria 45 
presente nesta reunião, devido a sua participação na reunião do FMCBH em 46 

Taiobeiras/MG. ITEM 03 – Buch (SRS Uberaba), explicou na última reunião, que 47 
a ata da 2ª reunião Extraordinária de 2021 apresentava alguns erros e solicitou que 48 

esta ata fosse colocada em discussão e aprovação nesta reunião. Foram colocadas 49 
algumas contribuições, Robson (Igam) solicita que na linha 67 que fala em fazer 50 

alteração na DN 67 e DN 69, solicita que retire a DN 67. Colocada em votação. 51 
APROVADA com abstenção da Prefeitura Municipal de Uberaba e FIEMG. Com 52 

relação a ata da 1ª reunião Ordinária do CBH GD-8 de 2022, Buch (SRS 53 
Uberaba), colocou em votação: APROVADA com abstenção da FIEMG. Buch 54 

(SRS Uberaba), pediu licença a todos para a sua retirada e passou os trabalhos para 55 
o Secretário Executivo do CBH GD-8 Marinho da Prefeitura Municipal de 56 

Sacramento. ITEM 04 – Marinho (PM Sacramento) passou a palavra para a 57 
Maria de Maria de Lourdes (Igam) para falar sobre a DN 69. Maria de Lourdes 58 

(Igam) disse esta DN 69 trouxe alterações aos Regimentos Internos dos CBHs. Esta 59 
DN foi aprovada no CERH em fevereiro de 2021. A DN anterior não era muito 60 

clara com relação a vacância, substituições e outras situações. Essa DN 69 se não 61 
for discutida e aprovada nos CBH’s fica sobre estada e não poderá ser deliberada 62 
nos CBHs. Quanto ao CBH GD-8, Maria de Lourdes (Igam) disse que houve a 63 

reunião da CTIL, Diretoria e Igam para fazer as devidas alterações de acordo a DN 64 
69 e encaminhar ao CBH. ITEM 05 – Maria de Lourdes (Igam) disse que está 65 

DN 75 trata dos mandatos dos conselheiros e da diretoria dos CBHs. Disse ainda 66 
por ter atrasado e alterado a DN 69 e que demorou esta alteração e que precisa 67 

demandar o processo eleitoral dos CBHs e que esse mandato atual iria até 68 
30/06/2022 e como não foi deflagrado o processo eleitoral, a DN 75 veio para 69 

prorrogar o mandato dos conselheiros e da diretoria até 30/06/2023. Disse ainda 70 
que estão sendo formatado o Edital e que planeja publicar na segunda quinzena de 71 

maio de 2022. Será construída a Comissão Eleitoral pelos CBHs e que seguira 72 
todos os transmites legais de acordo com o Edital e que o Igam dará total apoio as 73 

eleições dos CBHs. ITEM 06 - Ainda com a palavra Maria de Lourdes (Igam), 74 
disse que alguns móveis já estão disponíveis para os CBHs. Disse que já chegaram 75 

os computadores e que estão estudando a melhor forma da logística. Sendo que os 76 
computadores podem ser entregues primeiro para os CBHs iniciarem seus os 77 

trabalhos. Terminado a fala da Maria de Lourdes (Igam), Marinho (PM 78 
Sacramento) pergunta ao plenário se alguém queira fazer algum questionamento. 79 

Não havendo nenhum questionamento Marinho passa para o próximo item. ITEM 80 
07 – Marinho (PM Sacramento) informou que o Sr. Mauricio (FONASC) não 81 

estava presente na reunião, devido a sua participação na reunião do FMCBH na 82 
cidade de Taiobeiras/MG, segundo informações passada pelo Buch (SRS 83 

Uberaba) no início da reunião. Marinho (PM Sacramento) solicita que na próxima 84 
reunião que ele fizesse os informes da reunião do FMCBH em Taiobeiras/MG. 85 

APROVADO. ITEM 08 – Marinho (PM Sacramento) disse que os informes do 86 



 

 

FNCBH, Buch (SRS Uberaba) já o fez no início dessa reunião no item 02. ITEM 87 

09 – Marinho (PM Sacramento) explica que como houve a saída do Hudson da 88 
FIEMG da vice-presidente do CBH GD-8, a vaga continua com o segmento dos 89 

Usuários. Nesse sentido, solicita ao segmento dos usuários a indicação de um nome 90 
para a recomposição da vice-presidência. Disse ainda que se o segmento dos 91 

usuários não indicar um nome, que será aberto aos demais segmentos. Maria 92 
Eduarda (FIEMG) pediu a palavra e se colocou à disposição, porém deixou em 93 

aberto aos usuários que tem mais tempo neste CBH GD-8. Não havendo nenhuma 94 
manifestação por parte dos usuários, Marinho (PM Sacramento) colocou em 95 

votação o nome da Maria Eduarda (FIEMG) ao plenário: APROVADA. Fabiana 96 
(Igam) informou que vai entrar em contato com a Maria Eduarda para fazer o 97 

Termo de Posse e o cadastro no SEI. Maria Eduarda (FIEMG) disse que já tem o 98 
cadastro no SEI e que guardara o Termo de Posse. Oscar (CANACAMPO) disse 99 

que foi boa a opção de a FIEMG continuar na vice-presidência. Marinho (PM 100 
Sacramento) colocou em pauta a questão da recomposição da Comissão Eleitoral e 101 

que a vaga é do Poder Público Estadual. Robson (Igam) pediu aos pares, esforços 102 
do Poder Público Estadual para esta recomposição e que a EMATER poderia 103 

assumir esta recomposição. O Sr Álbany Árcega da EMATER colocou seu nome à 104 
disposição para esta recomposição da Comissão Eleitoral do CBH GD-8. Nesse 105 
sentido, Marinho (PM Sacramento) colocou em aprovação para a plenária: 106 

APROVADO. Robson (Igam) solicitou a palavra e disse que o CBH GD-8 tem 107 
que fazer uma DN recompondo a Comissão Eleitoral com o nome aprovado na 108 

plenária. ITEM 10 INFORMES GERAIS: O CBH GD-8 vai enviar ao SAAE 109 
(Sacramento/MG) solicitando a substituição do Sr. Osnir. Robson (Igam) 110 

informou que foi disponibilizado na semana da água, três cursos a distância pela 111 
Trilha do Saber, sobre outorga, funcionamentos dos CBHs e cobrança. Robson 112 

(Igam) faz um alerta para aqueles que fizeram a inscrição e que ainda se as 113 
atividades estiverem abertas, que os façam para o recebimento do certificado. 114 

ITEM 11 – ENCERRAMENTO. Marinho (PM Sacramento) agradece a 115 
presença de todos e ao IGAM por todo apoio na reunião. Marizelia (Instituto 116 

Agronelli) agradeceu a todos os conselheiros, ao IGAM e ao Hudson da FIEMG 117 
pelo apoio tanto na diretoria como também no CBH GD-8. Daniel (Secretário 118 

Executivo) também agradeceu a presença de todos.                                                    119 


